

LA VOIX DES FEMMES

N° 2 - Novembre 1941

FEMMES ! C'EST SE NOTRE UNION QUE DÉPEND NOTRE FORCE !

Toutes unies, nous vaincrons :

Toutes unies, nous chassons

Partout constitutons nos Comités syndicalisés de Femmes !

LUTTONS POUR LE PAIN QUOTIDIEN

Depuis l'occupation, nous connaissons les restrictions; des hommes et des femmes ont maigri de 10 à 15 Kg ; nos enfants ne profitent pas; par rapport à 1939, la tuberculose a augmenté de 30 % - Tels sont les résultats de la sous-alimentation qui nous est imposée alors que la récolte de blé est en augmentation de 20 % sur l'an dernier.

La France et les Colonies produisent assez pour nourrir la population. Mais dernièrement 800 hectolitres de vin d'Algérie ont été expédiés en Allemagne. D'un bateau de cacao arrivé à Marseille, les Allemands ont pris 95 % et en Septembre 2.000 tonnes d'amandes de cacao, 120 tonnes de conserves, 10.000 moutons et 4.000 boeufs ont été, entre autre produits, expédiés à Hitler par les soins des Vichysois.

Pendant ce temps nous manquons de tout ; les ménagères font la queue des heures entières victimes du froid pour rentrer le panier vide ou presque.

Femmes cette situation a assez duré ! Pour sauver vos enfants, groupez-vous en Comités de ménagères et allez porter vos cahiers de dévendées dans les Mairies ! Exigez les rations suivantes qui sont raisonnables et peuvent être accordées : 500 grammes de pain ; 500 grammes de beurre plus 200 gr. de margarine et 200 gr. d'huile ; 50 gr. de viande par jour et la vente libre de la charcuterie ; 360 gr. de fromage ; 750 gr. de sucre ; 750 gr. de pâtes ; 1 litre de vin par jour et nos 125 kg de pommes de terre.

Exigez que les produits français restent en France et servent à nourrir notre population.

des rations alimentaires suffisantes pour vivre, du charbon pour l'hiver - la libération des prisonniers de guerre et des prisonniers politiques -

l'envahisseur et les trahisseurs français pour l'indépendance de la France

LES SALAIRES ET LES ALLOCATIONS

SONT INSUFFISANTS

Les statistiques officielles enregistrent que de Juin 39 à Juin 41 les hausses des prix sont les suivantes : bœuf 54 % - porc 54 % - saindoux 94 % - beurre 60 % - lait 53 % - pommes de terre 143 % - huile blanche 77 %. Et toujours les prix ne font qu'augmenter - Parrallèlement les salaires restent les mêmes, le chômage s'accroît de jour en jour, les allocations sont dérisoires.

Femmes de toutes catégories, vous devez vous unir pour obtenir l'augmentation des salaires, l'augmentation des allocations de chômage et des allocations de femmes de prisonniers, la retraite pour tous les vieux travailleurs !

IL NOUS FAUT DU CHARBON !

L'hiver dernier, à la période des grands froids, du 15 au 31 janvier, il y a eu à Paris 2.265 décès contre 1.725 pour la même période en 38. Le même pourcentage s'est trouvé dans toute la France. Or, un autre hiver de froid et de privation sera mortel pour beaucoup d'enfants et de vieillards. Les mamans se demandent avec angoisse comment elles feront du feu cet hiver.

Pendant ce temps à Chambéry il passe tous les jours 15 trains de 1.000 tonnes de charbon à destination de l'Italie.

Femmes unissez-vous pour que le charbon reste en France ! Allez réclamer dans les Mairies que la distribution de combustible vous soit garantie pendant les mois d'hiver.

BRAVO LES FEMMES.

A Rive-de-Gier (Loire) 100 femmes souffrant du mauvais ravitaillement se rendent spontanément à la Mairie pour exprimer leur mécontentement et demander un meilleur ravitaillement. Ne trouvant personne, elles n'hésitent pas à y retourner 3 fois de suite.

A la Mulatière (banlieue de Lyon) les femmes n'ont pas de marché et par suite arrivent très difficilement à se ravitailler. Dans un mouvement spontané, elles s'unissent à 200 pour réclamer l'ouverture d'un marché et le ravitaillement normal de leur quartier.

Femmes de toutes les villes, de tous les villages, de tous les quartiers, imitez les ménagères de Rive-de-Gier et de la Mulatière :

Unissez-vous dans les Comités Populaires et revendiquez un meilleur ravitaillement ! Allez en masse dans les Mairies réclamer ce qui vous est dû ! C'est de votre UNION que dépend votre force.

9 QUERELLES INUTILES -

Il est pénible de constater que dans certaines queues les femmes crient et même en arrivent aux coups pour se disputer la marchandise.

Ménagères, en vous querellant vous n'obtiendrez rien. Au contraire, unies vous exigerez que les produits français restent en France et qu'on fasse une répartition équitable.

Unissez-vous et allez réclamer toutes ensemble à la Mairie !

EXIGEZ LE RETOUR DES PRISONNIERS

Le gouvernement a voulu faire croire que la collaboration libérerait les prisonniers. Mais les femmes ne sont pas dupes. Elles savent que 1.500.000 Français sont encore dans les Stalags, obligés de travailler pour la production allemande, souffrant de la faim, du froid et de l'éloignement de leur famille.

Les femmes, les mères, les sœurs tremblent pour l'être cher en voyant un nouvel hiver commencer si durément. Elles savent bien que sur les lettres ils ne peuvent dire la vérité, mais elles lisent entre les lignes, quelques rapatriés ont pu leur raconter la viehideuse qu'ils rencontraient dans les camps. Elles voient dans quel état on renvoie les hommes à leur famille, éraillés, atteints de toutes sortes de maladies.

A Grenoble à une arrivée de libérés, trois hommes sont morts et un grand nombre sont à l'hôpital atteints de tuberculose.

Le gouvernement sait bien qu'à leur retour, les prisonniers demanderont des comptes, il ne tient pas à les voir libérés.

Femmes, c'est à vous d'agir ! Constituez partout des Comités de parents de prisonniers et sans répit, réclamez le retour de vos chers absents.

AUGMENTATION DE L'ALLOCATION MILITAIRE

La femme d'un prisonnier de guerre français touche au plus 14 Fr par jour, soit 420 Fr par mois et 150 Fr par enfant. Pendant ce temps, la femme d'un légionnaire qui combattent sous l'uniforme allemand touche 1.800 et 300 Fr par enfant. Pétain vendu à l'Allemagne nazie, trouve de l'argent pour les traitres, mais n'en trouve pas pour permettre aux familles de prisonniers de se nourrir et de se vêtir !

Femmes de prisonniers, exigez l'augmentation militaire à 20 Fr pour la femme et 12 Fr pour chaque enfant ; le bénéfice des allocations familiales pour toutes les femmes de prisonniers, mères de famille ; le bénéfice de la prime de la mère au foyer ; la distribution de vêtements chauds et chaussures pour les familles de prisonniers de guerre.

MARIE DESGRUMEAUX

qui a lutté toute sa vie pour défendre la classe ouvrière, a été arrêtée par ordre de Berlin et de Vichy.

Françaises, exigez la libération de cette grande militante que vous admirez ; exigez la libération de tous les patriotes victimes de la répression sauvage des nazis et de leurs valets.

CHASSONS LES ASSASSINS DE NOTRE SOL !

Toutes les femmes de France ont poussé un cri d'horreur et de colère en apprenant le nouveau crime du prussien saignant Stülpnagel et des traitres français à son service : PÉTAIN et DARIAN, le massacre de 100 otages français, sous prétexte de la mort de deux officiers allemands.

Françaises, unissez-vous pour faire entendre votre indignation et venger nos morts, chasser les bourreaux nazis à jamais de Paris et de Vichy.

La Voix des Femmes

Décembre 1941

Amies, faites circuler ce journal. Merci !

Ménagères exigeons pour nos petits
du pain, du charbon...

Que trouve-t-on sur les marchés en ce moment ? des navets, du cresson ! Au mois de Novembre on a distribué seulement 6 K° de pommes de terre, pas de légumes secs. Chaque fin de mois il n'y a pas assez de tickets de pain, de beurre, d'huile. Situation tragique pour les familles qui ne peuvent recevoir des colis de la campagne.

Est-ce que cela va durer longtemps, disent les ménagères ! Hélas ! ce régime dura tant qu'Hitler ne sera pas battu. Pour poursuivre sa guerre il vole tous nos produits. Rien qu'au mois de Novembre il est parti pour l'Allemagne, de Paris 1.500 tonnes de vins en bouteilles, De Marseille 2.000 tonnes de cacao. Du Centre et de l'Est de la France occupée, 50.000 tonnes de blé. De Verdun, 9.000 tonnes de moutons, 6.000 bêtes à cornes. De Paris et de la France 600 tonnes de conserves de viande. De Gironde, du Midi, de Champagne, de Touraine, 1.500 tonnes de vins mousseux. Ajoutons à cela des milliers de tonnes de cuir, de souliers de travail, des articles de coton, de laine. Des trains entiers de charbon partent chaque jour pour l'Allemagne. Voilà pourquoi nos enfants dépriment. Aussi, les mamans voient une haine violente à Hitler et à ses valets français qui le servent si bien : PETAUD-DARLAN.

MÈRES DE FAMILLE : RECLAMEZ dans les mairies, en délégation auprès des pouvoirs publics. Faites des pétitions. Les ménagères ne demandent qu'une chose, Vivre dignement, dans une France indépendante.

DERRIÈRE LES MURS DES PRISONS, LES SOUDARDS ALLEMANDS ASSASSINENT LES PATRIOTES

A nouveau 100 cercueils dégouttant de sang ont été transportés au cimetière d'Ivry. A nouveau 100 femmes épouses pleurent leur mari, leur fils. Assez de crimes ! Assez d'orphelins ! Il faut arrêter le bras des bourreaux hitlériens et de leurs complices de Vichy.

12/11/41
NOS VOEUX DE NOUVEL AN.
" La voix des Femmes" émet le souhait que 1942 soit l'année de la victoire, de la résurrection de notre patrie opprimée et de l'écrasement d'Hitler qui connaît en Union soviétique de dures défaites. Bientôt il sera battu. Par nos actions, en France, nous devons hâter l'heure de la Victoire de l'U.R.S.S. qui combat pour la libération des peuples opprimés.

LE PAIN, LE LAIT, LE BEURRE, LES POMMES DE TERRE OIT AUGMENTÉ !
PROTESTONS CONTRE CES AUGMENTATIONS !

Pétain se dit le défenseur de la famille mais il vient, par décret, de permettre l'augmentation du prix du lait, du beurre, des pommes de terre. Le pain, nourriture essentielle du pauvre était la seule denrée dont le prix était relativement à la portée des bourses modestes. D'un seul coup il est augmenté de 5 sous par k°. Ainsi les grands moulins de France qui réalisent déjà des bénéfices scandaleux vont empocher plus de 10 millions de bénéfices supplémentaires par jour si l'on tient compte que les 40 millions d'habitants consomment une moyenne de 250 grs. par jour. Augmentation du lait de 2.70 à 2.90 - du beurre de 2 Frs par k°, des pommes de terre de 0.15 par k°.

PROTESTONS CONTRE CES AUGMENTATIONS.

POUR LA NOËL ET LE JOUR DE L'AN

Il n'y aura plus de pain dans les foyers pour la Noël et le Jour de l'An. Les fêtes s'écouleront tristement. Pour que nos petits aient leur Noël : MÉNAGÈRES, demandez collectivement ou individuellement DES TICKETS SUPPLEMENTAIRES DE PAIN, DE VIANDE, DE BEURRE, DE CHARCUTERIE.

1 LITRE DE VIN PAR JOUR ET LA VENTE LIBRE DU CHOCOLAT POUR LA SEMAINE QUI S'ÉCOULE ENTRE LA NOËL ET LE JOUR DE L'AN.

Des Allemands feront ripaille dans les grands restaurants de Paris. Pourquoi n'y aurait-il pas un peu de supplément dans les foyers ouvriers.

la Voix des Femmes

Malediction sur les barbares allemands

Ils ont fusillé Gabriel Féri

Ils ont fusillé Lucien Sampaix

Ils ont fusillé un père de 10 enfants

Que le sang et les larmes qu'ils ont fait couler en ce Noël tragique retombent sur eux.

FEMMES FRANÇAISES, MÈRES DE FAMILLE, nos coeurs éclatent de douleur.

Les barbares allemands ont ravi à notre affection, à l'amour de leurs épouses, de leurs mères, de leurs enfants, 100 NOUVEAUX MARTYRS.

Il n'y a pas de phrases assez fortes pour traduire l'intignation, la souffrance, la haine du peuple de France devant ce crime horrible.

Le sang de ces patriotes, braves entre les braves, a coulé à flots dans les cours des prisons, à Vincennes, au Mont Valérien.

Notre Gabriel PERI, si sensible aux souffrances des humbles ; notre Lucien Sampaix, père de trois enfants ne sont plus.

Nos mains tremblent en écrivant ces mots terribles. Ils ne sont plus ! Nous ne les verrons plus ! Par un matin blafard ils ont été collés au mur, fusillés par les boches ces brutes assoiffées de sang. Mais, éternellement, leur souvenir vivra en nous. Dans les manuels d'histoire leurs noms s'inscriront au côté des plus grands noms du passé.

FEMMES FRANÇAISES, en cette veille de Noël 1941 des orphelins pleurent leurs papas. C'est ce que les traîtres de Vichy appellent " LE NOËL DU MARÉCHAL ". Complice de cet assassinat c'est PÉTAIN qui a livré aux soudards allemands les grands français qu'il détenait arbitrairement en prison. On se demande comment un homme, enfanté par une mère française, peut être tombé aussi bas dans la lâcheté et la trahison.

Portons le deuil de tous les martyrs innocents, lâchement fusillés par les nazis.

AU JOUR DE L'AN, dans ARGENTEUIL, toutes les mères, toutes les femmes, tous les enfants porteront le crêpe. En Gabriel FERI les petits français ont perdu un ami, un père.

Qu'en ces jours de fêtes tragiques les témoignages de vénération et d'affection profonde parviennent à toutes les familles de patriotes tombés victimes de la bestialité des nazis.

Des fleurs doivent être déposées à leurs domiciles ; des lettres de sympathie ardente doivent être envoyées aux mères et aux veuves éplorées.

En disant adieu à Gabriel PERI, à Lucien Sampaix, à tous les martyrs, jurons de les venger. Ils sont morts comme ils ont vécu, au service de la France, pour que nos enfants n'aient plus faim, pour que les prisonniers soient rendus à leurs foyers, pour que la France retrouve son indépendance.

Hitler approche de la fin. Il recevra en Russie le juste châtiment de ses crimes. Dans notre pays le peuple tout entier est dressé contre lui et le maudit.

Jamais nous n'oublierons et nous lui ferons payer très cher nos souffrances.

MALEDICTION ; MALEDICTION SUR LES BARBARES !